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佳通轮胎股份有限公司 

关于股权分置改革网上投资者交流会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

根据股权分置改革相关规定，佳通轮胎股份有限公司（以下简称“佳通轮胎”

或“公司”）于 2017 年 9月 5日（周二）下午 13:30-15:30通过上海证券报• 中

国证券网(www.cnstock.com)，以网络互动方式召开了投资者交流会。现将有关

情况公告如下： 

一、投资者交流会相关情况 

2017 年 9 月 5 日，公司在《中国证券报》、《上海证券报》及《证券时报》

和上海证券交易所网站刊登了《关于举行股权分置改革网上投资者交流会的公

告》，公司董事长、财务总监、董事会秘书、本次股权分置改革的保荐机构代表

参加了本次投资者交流会。公司在本次交流会上就股权分置改革相关情况与投资

者进行互动交流和沟通，在信息披露规定允许的范围内就投资者普遍关注的问题

进行了回答。 

二、本次交流会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

公司就投资者在交流会上提出的问题给予了解答，主要问题及答复整理如

下： 

1、这次股改方案与上次相比有何区别？ 

答复：本次股改方案与上次股改相比最主要的区别在于两点： 

（1）对于流通股东而言，非流通股东方面支付的对价大大提升，流通股东

按本次方案获得的股改对价为每 10股送 2.5股，高于前次方案的每 10股送 1.79

股（注：上次佳通中国赠与资产福建佳通 10.2%股权价值为 68,735.85 万元。对

价相当于向流通股股东每 10 股送 1.23121 股；其他非流通股股东以放弃转增为

对价，折算流通股股东每 10股获得 11.11353 股。以转增后的基数计算，对价相

当于向流通股股东每 10股送 0.55677股；综合起来去年股改对价是 1.78798股）。 



 

（2）本次采取赠与资产后的转增，主要考虑还是在于为上市公司日后的业

务发展奠定一个良好的基础。如通过实施本次股改的转增可以有效扩大公司的股

本规模，减少与同行业竞争对手的差距，有利于公司做大做强。同时股本规模的

扩张也可以提高公司的融资能力和市场竞争力，更好地支持公司业务的发展和未

来的产业并购等，有助于提升公司的投资价值。谢谢！ 

2、所谓的相当于送 2.5股，体现在哪里？ 

答复：在本次资产赠与对价安排中，佳通中国代表全体非流通股股东将其所

持福建佳通 29.14%股权赠与上市公司，福建佳通 100%的股权的评估值为

669,895.00万元，对应赠与资产福建佳通 29.14%股权价值为 195,207.40 万元，

由于流通股比例为 50%，流通股股东共计获得股权价值为 97,603.70 万元。按照

S 佳通本次董事会决议公告日前 20 日的交易均价 22.96 元/股 测算，折合股份

数 42,510,323 股，相当于非流通股股东向全体流通股股东每 10 股送 2.50061

股。股改后，每股收益较股改前上升 57.14%，归属于母公司利润也大幅上升。

股东持有股份的价值上升明显。谢谢！ 

3、为什么要采取不等比例的转增方案，流通股东 10 转增 30 股，为什么大

股东 10 转增 32股？ 

答复：从方案设计与思路来看，不管最终公司总股本的转增比例如何，赠与

资产注入后，佳通中国、其他非流通股股东与流通股股东的股权比例在兼顾各方

利益的条件下达到一个相对平衡，即按照非流通股股东“10送 2.5”的对价水平，

在保护投资者利益，保护流通股股东的利益的前提下进行方案设计。 

公司用资产赠与形成的资本公积金转增 1,020,000,000 股，按每 10 股转增

30 股的比例向公司全体股东进行转增。最终向股改实施股权登记日登记在册的

全体流通股股东转增 510,000,000股，向佳通中国转增 483,506,000 股，向佳通

中国以外的其他非流通股股东转增 26,494,000 股。上述转增完成后，公司总股

本由 340,000,000 股变更为 1,360,000,000 股。从持股比例来看，流通股的持股

比例在转增前后都是保持 50%不变，因为流通股东的利益不会受任何影响。最终

大股东和其他非流通股股东的转增比例差异，主要在于考虑到佳通中国在上述赠

与资产过程中代替其他非流通股股东垫付了向公司赠与的福建佳通股权，因此除



 

佳通中国外的其他非流通股股东需以资本公积转增形成的部分股份向佳通中国

进行偿还, 不等比例转增其实只是整体方案实施的一个最终体现。 

4、福建佳通的市场地位如何？福建佳通的竞争优势有哪些？财务状况如

何？ 

答复：福建佳通轮胎有限公司，以生产和销售子午线轮胎为主，注册资本

10,670万美元。2016 年，该公司实现营业收入 30.08亿元，净利润 3.26亿元。

其中主营业务收入为 29.95亿元，实现主营业务利润 6.52亿元。至 2016年末，

福建佳通总资产 23.42 亿元，净资产 15.16 亿元，资产负债率为 35.28%。 

关于市场地位，目前，福建佳通已与多家国内外知名的汽车生产厂家建立配

套关系，轮胎远销北美、欧洲及中东等多个国家和地区。福建佳通依托其生产技

术、质量管理以及佳通集团的技术研发、销售体系等方面的综合优势，在普通轿

车胎、高性能轿车轮胎、雪地胎、越野轮胎、高性能全钢子午胎等领域具有明显

的领先优势，福建佳通已与国内外知名整车厂商建立了稳固的合作关系，其轮胎

产量、产值及综合竞争能力居国内同行业前列。 

关于竞争优势，首先，佳通轮胎拥有优秀的管理团队，在业务、效益、生产

管理方面具有一定优势；其次，福建佳通受到佳通集团在销售网络及研发方面的

支持，其过往业绩都是比较优良的。再次，福建佳通有一定的地理优势，其位于

中国比较富裕的南部市场，又有当地一定的成本优势，同时因靠近海港，在物流

运输方面，特别是在外销方面有先天的物流成本优势，因此，相对来说福建佳通

不但能很好地覆盖中国市场，也能很好地支持外销业务的发展。谢谢！ 

5、上市公司后续对企业发展还有什么规划？ 

答复：股权分置改革实施完成后，由于全部股份可流通，客观存在的外部收

购压力可以强化约束、激励公司管理层不断提高公司管理水平和盈利能力；也有

利于公司充分利用资本市场的金融手段，实现市场化的制度创新和股权并购，做

大做强。对佳通中国而言，一旦上市公司完成股权分置改革，可利用现有 A股平

台，推动控股股东解决困扰已久的同业竞争问题；未来，随着上市公司融资平台

功能的恢复，公司还可通过发行股份等手段进一步操作相关产业的整合和并购，

实现业务经营的跨越式发展。谢谢！  



 

6、赠与资产评估结果是如何得出的，是否具有合理性？ 

答复：本次股改赠与资产评估采取市场法和资产基础法进行评估，最终采纳

的结果是市场法评估的结果。采用企业价值(EV)倍数的市场法评估中，公司价值

主要受公司报告期 EBITDA 及公司同行业企业价值(EV)倍数影响，其中 EV系数是

取可比同业公司的平均值计算出来的。报告期 EBITDA下降及 EV乘数升高的共同

作用导致标的公司两次评估值分别为 673,880.87 万元及 669,895.00 万元，本次

评估相较于去年的评估结果仅下降 3,985.87 万元，综合反映了市场流动性及同

行业公司估值的变动，具有合理性。谢谢！ 

7、关于资产注入的承诺，何时会兑现？ 

答复：2004，上市公司重大资产置换报告书中显示，出于在中国进行轮胎市

场布局的考虑，新加坡佳通当时成立了安徽佳通、福建佳通、重庆佳通、银川佳

通以及银川佳通长城等多家公司，各轮胎生产企业的产品在一定程度上相同或类

似，并大部分通过统一的销售网络（当时由安徽佳通控制）对外销售。上市公司

当时尚无实力和能力收购上述全部轮胎类资产，所以在资产置换后，国内轮胎生

产企业与上市公司存在同业竞争。对此新加坡佳通及佳通中国曾做出承诺，一旦

上市公司具备了收购上述轮胎类资产的实力和能力后，上市公司有权提出收购，

其收购价格以市场公允价确定；新加坡佳通也承诺在政策允许的条件下，以适当

的方式、逐步将其余轮胎企业的权益注入到上市公司来，以彻底解决同业竞争的

问题。目前该承诺仍然有效，但受制于公司股权分置现状，上述承诺履行尚未能

实现。公司希望能借此次股权分置改革，为今后公司的资本运作和产业整合奠定

良好的基础。谢谢！ 

8、佳通上半年的业绩不理想，下半年能否有所改善？有没有什么保障？ 

答复：2017 年上半年业绩下滑有其特殊情况，从上半年数据来看，公司的

轮胎销量上升约 19%左右，无论是内外销市场销量均取得一定的增长。但受主要

原材料如橡胶、炭黑等价格短期内大幅波动的影响，生产成本大幅上升，公司的

利润受到影响。目前原材料价格已经回落，且行业调价已经缓慢反映在销售价格

上。随着未来原材料价格的逐渐回落及公司产品售价的调整到位，据公司管理层

预计，下半年的业绩将比上半年有很大改善。 



 

9、公司的长期发展战略是什么？未来一段时间内公司的重点发展方向是什

么？ 

答复：我们战略目标是成为中国最大、最有竞争力的轮胎企业之一。未来重

点方向是继续扩大业务规模，通过智能制造、产业升级，大幅提升生产效率和降

低成本，从而提高整体的竞争能力，抢占市场。在销售取向方面会走向内销和外

销更为平衡的趋向。谢谢！ 

10、对股改议案，方案需要满足什么审议程序才获得通过？ 

答复：根据《公司法》和《上海证券交易所股票上市规则（2014 年修订）》

的规定，本次佳通中国向公司赠与资产须经公司股东大会批准；根据《公司法》

及《公司章程》的规定，公司将资本公积金转增股本须经公司股东大会批准。根

据《上市公司股权分置改革管理办法》的规定，持有本公司三分之二以上非流通

A股股份的股东提出改革动议，以书面形式委托公司董事会召集 A股市场相关股

东举行会议（以下简称“相关股东会议”），审议公司股权分置改革方案。 

本次股权分置改革方案需经公司临时股东大会暨相关股东会议参加表决的

股东所持表决权的三分之二以上通过，并经参加表决的流通股股东所持表决权的

三分之二以上通过且参加表决的非关联股东所持表决权的二分之一以上通过。 

此外，由于本公司持有外商投资企业批准证书，根据商务部、中国证监会《关

于上市公司股权分置改革涉及外资管理有关问题的通知》的要求，本公司实施股

权分置改革前，尚需取得商务部的审批文件。谢谢！ 

 

非常感谢各位投资者参与公司的投资者交流会，由于本次投资者交流会时间

有限，会后投资者可继续通过公司的电话、传真、邮箱等方式进行联系沟通。在

此，公司对于长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感

谢！ 

 

特此公告。 

佳通轮胎股份有限公司董事会 

   二〇一七年九月六日 


